
罗马书查经 （9c）：在耶稣里还有更多 
经文：罗马书 5:6-9 
 
让我们先看一下我们在亚当里所失去的是什么，再看我们在耶稣里所得到的。你会看到我们在耶稣里
所得到的远比我们在亚当里所失去的更多。 
 
我们在亚当里失去什么呢？请看第 6 节：“因我们还软弱的时候，基督就按所定的日期为罪人死。” 所
以，在亚当里，我们失去力量，我们表现出软弱。罪人没有力量。我不是说到身体的力量，我不是说
到财务的力量，我不是说到理智的力量，我是说到道德和属灵的力量。当你还在亚当里时，你没有力
量成为上帝造你要你成为的样子，我们就是没有力量。我意思是，你不要告诉一个未信主的人说：“做
对的事情，过对的生活，成为好人。” 他做不到，他没有力量，他在亚当里是全然缺乏能力过基督徒
生活。 
 
在亚当里失去的第二件东西，我们失去敬虔，表现出邪恶的样子。请再看同一节圣经，从第 6 节起：
“因我们还软弱的时候，基督就按所定的日期为罪人 （the ungodly） 死。为义人死，是少有的；为仁
人死，或者有敢作的，惟有基督在我们还作罪人的时候为我们死，上帝的爱就在此向我们显明了。” 
圣经说我们是罪人。'罪'这个字的希腊文的字面意思是未中目标，就像是一个弓箭手，拿箭瞄準红心，
却未射中。 
 
让我告诉你圣经如何说到罪，许多人可能会认为自己是个好人，有些人认为作好事的人是好人，今天
社会上绝大多数的人都自以为是好人，骄傲的不得了，以为自己太好，不会下地狱。让我告诉你圣经
怎么说到我们的罪，以及我们在亚当里所失去的。让我告诉你罪是什么，我给各位一些定义，第一
个，罪是违背律法，约翰一书 3:4：“凡犯罪的，就是违背律法，违背律法就是罪。” 只要你违背上帝诫
命中的一条，你就是个罪人。如果你闯了一个红灯，你不能对警察说，“你看，我在每一个红灯前都有
停下来，我每时刻都有遵守时速限制的规定。” 不管你做了多少的好事，你已经违背了律法。如果一
个人掛在一个十个圈圈组成的一条键子上，我问你要几个圈圈断了，他才会掉下去？十个？或只要一
个？“凡遵守全律法的，只在一条上跌倒，他就是犯了众条。” （雅各书 2:10）有哪一位能够说：“我从
未违背过上帝任何一条诫命” 呢？罪是违背律法。 
 
第二点，罪是知道行善而不去行。雅各书 4:17：“人若知道行善，却不去行，这就是他的罪了。” 有谁
能够说：“我总是去做我应该做的，从未有一次知道行善而不去行的呢？” 谁能够说，他在每个场合总
是做对的事情呢？但圣经说：“人若知道行善，却不去行，这就是他的罪了。” 
 
再来，在罗马书 14:23 说：“凡不出於信心的都是罪。” 意思是你做任何事情，在每一种行动中，你若
不能确定，这是不是应当采取的正确行动，你就不是凭信心去做，你就犯了罪。你知道，在大多数情
况中，对於什么是对什么是错，我们不敢确定。虽然我们不敢确定，我们还是去做。 
 
有一个人在后院，他太太在前院跟一个朋友讲话，这个人在穿衣服，準备赴宴会。他对他太太说：“亲
爱的，这件衬衫是否乾净，我可以穿吗？” 他太太在跟邻居讲话，毫不迟疑的说：“不行。” 所以，他
又拿出一件衬衫，出来对她太太说：“妳根本没有看一眼，妳怎么知道是乾净还是脏的？” 她说：“只要
你在问，就不乾净。” 朋友，若有疑问，就是脏的。圣经说：“凡不出於信心的都是罪。” 
 
再来是许多人没有看出来的：人的善是罪。让我给你们一处的经文说明这点，以赛亚书 64:6：“我们都
像不洁净的人，所有的义都像污秽的衣服。” 不是不好的事情，而是我们的义，你所做的好事，不错
的事：待人有恩、爱心待人、仁慈待人。但在圣洁的上帝眼中，人的善是罪。我说过许多次，当人的
善取代重生时，人的善乃是人的恶最糟糕的形式。 
 
你看，我们真是不明白罪是什么，罪是违背律法，罪是知道行善而不去行，凡不出於信心的就是罪，
人的义没有上帝就是罪。圣经甚至说：愚妄人的思念乃是罪恶（箴言 24:9）。因此，我们在说什么？



我们在说我们在亚当里失去什么-我们失去力量，表现出软弱的样子；我们失去我们的敬虔，表现出邪
恶的样子。 
 
我们还失去什么？我们失去平安，我们配得忿怒。请看第 9 节：“现在我们既靠著祂的血称义，就更要
藉著祂免去上帝的忿怒。” 你知道圣经教导说，我们配得到上帝的忿怒。为什么我们配得上帝的忿
怒？请看第 10 节：“因为我们作仇敌的时候，且藉著上帝儿子的死，得与上帝和好。” 当我们在亚当里
时，我们失去什么，我们失去与上帝和好，我们是上帝的仇敌。因为我们是上帝的仇敌，我们配得到
上帝的忿怒。你知道罪是什么吗？罪是对天上大君王的背叛，罪是在上帝面前挥动拳头。 
 
我们在亚当里失去什么？我们失去力量，我们失去敬虔，我们失去平安。我们有什么？我们有软弱，
我们有邪恶，我们有忿怒，这就是我们在亚当里有的东西。如果你在亚当里，你就得面对上帝的忿
怒。不要让任何人告诉你说，“上帝太好了不会处罚罪。” 上帝太好了不会不处罚罪，上帝是一位圣洁
的上帝。 
 
接著我要给你们看我们在耶稣里所得到的，我要给你们看见'就更要' （much more），我要给你们看
见我们在耶稣所得到的远比我们在亚当里所失去的更多。我们已经看了在亚当里所失去的，现在，我
们要来研究这五个'更要'，这五个'就更要'告诉我们在主耶稣基督里所得著是什么。第一个，祂救赎的
宝血是更多，请看第 8，9 节：“惟有基督在我们还作罪人的时候为我们死，上帝的爱就在此向我们显
明了。现在我们既靠著祂的血称义，'就更要'藉著祂免去上帝的忿怒。” 
 
思考问题： 
1. 罪是什么？请参考下列经文：约翰一书 3:4、雅各书 4:17、罗马书 14:23、以赛亚书 
64:6。 
2. 我们在亚当里失去什么？ 
3. 在亚当里面，我们生出来之后，失去平安，配得上帝怎么对待我们？ 
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